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中海会議 第５回幹事会【概要】 

                          日 時  平成２５年７月２６日（金） 
                                 １４：００～１５：４０ 
                          場 所  サンラポーむらくも 瑞雲の間 
 

 開 会  

 

【議事１】（要綱改正（案））説明：島根県政策企画監 

資料により説明。 

○島根県政策企画局長 

特に意見はないようなので、中海会議の要綱改正案については、このまま本体会議に提案。各部会・

ワーキンググループの要綱改正については、幹事会で了解いただいたこととする。 
 

【議事２】第４回中海会議への報告事項（案）について 

 

（１）中海湖岸堤等整備に係る調整会議（説明：国交省出雲河川事務所長） 

 資料により説明。 

○米子市副市長 

短期整備箇所の旗ヶ崎地区について、逆流防止施設の整備後の円滑な維持管理、操作管理など、相談

をお願いしたい。また、内水排除のためポンプ車等の協力もお願いしたい。 
○出雲河川事務所長 

 旗ヶ崎箇所については、引き続き米子市としっかりと協議して、整備を行っていく。 
○松江市副市長 

 斐伊川・神戸川の治水対策では、上流のダム、放水路が完成し、いよいよ大橋川の拡幅工事が本格的

になってくる。お礼とともに、今後、事業が停滞なく実施されるよう、予算措置をしっかりお願いする。 

○安来市副市長 

 湖岸堤整備については、短期、短中期、中期といった、長いスパンで事業が計画されている。安来市

に限った話ではないが、予算の確保に努めていただき、できるだけ早い進度で着実に進むようお願いし

たい。 

○境港市建設部長（副市長代理） 

 短期整備箇所の渡漁協、貯木場については、計画どおり進めていただきたい。境水道の堤坊整備につ

いては、斐伊川水系河川整備計画の中で整備時期が明確になっていない。計画では各自治体で検討され

ている内水対策が明らかになった時点で調整を図って必要な堤坊等の整備を行うことが明記されてい

る。市としても内水排除計画を策定しているところであり、今後、境水道の堤坊の整備時期を明確にし

ていただき、１年でも早く懸案箇所の整備をお願いしたい。 

○出雲河川事務所長 

 また個別にいろいろと調整させていただく。 

 

（２）中海の水質及び流動会議（説明：島根県環境政策課長） 

 資料により説明。 

○松江市副市長 

浅場造成は、水質改善や水産資源の回復に非常に効果があると期待しているので、引き続き事業を継

続していただきたい。それと質問を 2 点ほど。 
1 点目は、中海北部で湧水があり水質浄化や水産資源の拡大に期待できるのではないかと報告があっ

たと記憶しているが、今どうなっているのか。 
2 点目は、中海の水質の浄化のためハイビーズを投入しているが効果は出ているか。 

○島根県環境政策課長 

湧水調査は、引き続き平成 25 年度も調査をする予定。特に貧酸素等の影響が顕著な夏に、例えば藻

の繁茂状況もあわせた詳しい調査を実施し、水域の影響などを今後検討していきたい。 
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○出雲河川水質保全課長 

錦浜地区で、ハイビーズ、山砂、対象区（覆砂なし）の 3 区分で間隙水の栄養塩の溶出量の調査を実

施したところ、対象区（覆砂なし）のところに比べ、現状で、山砂の地点は 1/2～1/4、ハイビーズの地

点は 1/5～1/8 というような効果が出ている。引き続き調査を継続していく。 
○米子市副市長 

昨年の中海会議で、鳥取県知事からの「水質・流動の全体のデータとして見ると、森山堤開削の効果

が認められるということで良いか」との質問に対し、鳥取県水・大気環境課長より「もう少し調査結果

の挙動を見ながら判断する」という回答があったが、現時点でも同じ見解か。 
○島根県環境政策課長 

開削による水質への影響は、現時点で明らかになっていない。今後も引き続き水質の状況を監視して

いきたい。 
 

（３）中海沿岸農地排水不良ワーキンググループ（説明：米子市経済部次長兼農林課長） 

 資料により説明。 

質問・意見等 

特になし。 
 

（４）中海の利活用に関するワーキンググループ（説明：鳥取県未来づくり推進局企画課長） 

資料により説明。 
○松江市副市長 

中海エシカルフードに関連して、サルボウガイの放流の結果がなかなか厳しいということもあり、最

近松江市では実験的にカゴ養殖を行っており、好調な状況であるので紹介させていただく。 
中海周遊サイクリングの推進に関して、サインとか道路修繕、施設修繕など、予算に関わってくるの

で、一体的に取り組むため、両県で調整をお願いする。 
○鳥取県未来づくり推進局長 

松江市から紹介があったアカガイのカゴ養殖について、この取り組みを利活用ワーキンググループの

報告事項に加えても良いか。 
○松江市副市長 

良い。 
 

○島根県政策企画局長 

 それでは、本日いただいたいろいろな意見を踏まえ、それぞれ各部会、ワーキンググループに持ち帰

り、資料修正等を行って、再度取りまとめた上で中海会議本体会議に報告するということでよろしいか。 

 では、そのような形で進めさせていただくことにする。 

 

  

【議事３】第４回中海会議の開催（案）について（説明：島根県政策企画監） 

 資料により説明。 

○島根県政策企画監 

特に意見はないようなので、事務局案で進めさせていただくことにする。 
 

閉 会  
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